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Protokoll der 103. Mitgliederversammlung  

23.08.2023  

Pfarrheim Nottuln, Heriburgstraße Beginn 19:00 Ende 20.23 Uhr 

 

 
1 Begrüßung durch den 2. 

Vorsitzenden:  
Begrüßungsworte des 2. Vorsitzenden Matthias Middendorf.  
Josef Dirks 1. Vorsitzender überlässt auf Grund einer frischen OP die 
Versammlungsleitung Matthias Middendorf. 

Matthias 
Middendorf 

2 Grußwort des 
stellvertretenden 
Bürgermeisters Paul 
Leufke. 

Wichtig ist der Vereinssport, gerade im Jugendbereich. Nutzung der Halle am 
Niederstockumer Weg-Halle ist ab wann wieder möglich? Derzeit ist sie im 
Stand-By-Betrieb wegen unabschätzbarer Flüchtlingszuweisungen durch das 
Land. 

Zuweisungen seit Mitte Juni ca. 7 Personen im Monat, momentan 
Unterbringung in Senden. Dez. 23 voraussichtliche Fertigstellung der 
Flüchtlingsunterkunft in Appelhülsen. 

Paul Leufke 
(stellv. Für 
Dr. Dietmar 
Thönnes) 

3 Grußworte des Präses 
Norbert Cassens 

Spricht über die Katholische Kirche im Zusammenhang mit der Daseins Frage. 

Katholos/ katholisch (aus dem Griechischen), Abkürzung für: 

 Über alle Wege und den ganzen Erdkreis verbreitete Religion. Inklusiv und 
offen zu sein. Sport sprengt alle Grenzen, ist überall.  

GWN „noch“ ein Katholischer Verband, dann ist es das, was er sich wünscht wie 
der GWN ist: inklusiv und offen! 

Norbert 
Cassens 
 

4 Formelle Feststellungen 
zur Einladung und 
Beschlussfähigkeit 

-Die Richtigkeit der formellen und fristgerechten Einladung wurde festgestellt.  

-Beschlussfähigkeit liegt vor.  

-Totengedenken 

Matthias 

5 Wahl eines 
Protokollführers 

Einstimmig  wurde Sandy Bußmann zur Protokollführerin gewählt. Matthias 

6 Feststellung der 
Tagesordnung 

Tagesordnung wurde mit der Einladung versandt, einstimmig angenommen. Matthias 

7 Genehmigung des 
Protokolls der 
Mitgliederversammlung 
vom 22.06.2022 

Auf der Homepage des Vereins einsehbar, kein Einwand, einstimmig 
angenommen. 

Matthias 
 

8 Bericht des 
Schatzmeisters, 
Geschäftsjahr 2022 

Teamwork steht im Vordergrund, vom Finanzvolumen gleich gestellt wie ein 
kleines mittelständisches Unternehmen, vorwiegend Ehrenamtsarbeit. 

Karin Temminghoff bisher Buchhaltung, Britta Baumann Nachfolgerin mit 
Unterstützung durch Gabi Esplör, Helmut Mertens (Überweisungen etc.), 
Schatzmeister Bernhard Schöppner. 

Markante Steigerungen durch Beitrags- und Mitgliederzahlenerhöhung, 

-Spendeneingänge haben zugenommen.  

-Jahresumsatz von einer viertel Millionen + ca. 5000 Buchungen im Jahr 

-Gewinn/ Verlust, keine Kostendeckung, ist aber nicht gravierend – Zuschüsse 
aus dem Leader Projekt sind erst in 2023 eingegangen (Ausgaben in 2022) 

- Kassenbericht siehe Anlage 

Bernhard 

9 Bericht der 
Kassenprüfer, 

Am 14.08.2023 fand das Treffen zur Prüfung der Unterlagen mit Bernhard 
Schöppner, Berthold Hagedorn, Karin Temminghoff, Dietmar Schöneberg und 

Dietmar 
Schöneberg 
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Geschäftsjahr 2022 Rudolf Badura im Vereinsheim statt. 

Zahlen aus 2022 der Pandemie geschuldet. Aufgrund der Auswirkungen der 
Pandemie Zahlenwerte 2021/2022 nicht vergleichbar. 

Alle Fragen wurden vollständig und plausibel beantwortet, somit gab es 
keinerlei Beanstandungen. 

Verbesserungsvorschlag: Digitale Abrechnungen zukünftig erwünscht. (DFB.net 
erleichtert Vieles z.B. die digitale Weitergabe von Belegen.) 

und  
Rudolf 
Badura 

10 Rechenschaftsbericht 
des Vorstands über das 
Geschäftsjahr 2022 
 

Mitgliederzahl: 1493, +10%) mehr als im letzten Jahr und die Zahlen steigen 
weiter, laufende Neuanmeldungen. Deutlicher Anstieg ist in den Abteilungen, 
Handball, Turnen/Trampolin, Basketball, und Fußball festzustellen. 

-Homepage wurde neu erstellt, Schulungen für die Abteilungen etc. sind 
durchgeführt worden, Philipp Marquardt wurde als Webmaster durch Josef 
Dirks gewonnen. Alle Informationen werden auf der Homepage für jeden 
sichtbar dargelegt. Die einzelnen Abteilungen können Ihre Seiten selbst 
gestalten und aktualisieren. 

Die Fördermittel zur Neugestaltung der Homepage kamen aus dem Projekt 
„Leader Baumberge“.  

-Basketball boomt, Hallensituation ist unbeschreiblich schlecht, keine 
Räumlichkeiten. 

-Hallensituation: sehr eingeschränkt durch Schließung Halle Niederstockumer 
Weg. Andere Nutzung des Geländes hinter der kleinen Turnhalle (Umzäunung 
der Grünfläche). Vereinsheim wird für Sportangebot Taekwondo genutzt, sehr 
eingeschränkte Nutzung der Hallen für Kursangebote. 

-Antrag auf Ausbau des Dachbodens ist auf Grund der Hallensituation und der 
Generierung von Kursräumen gestellt worden. Wurde durch die Politik wegen 
zu hoher Kosten und einer nötig werdenden Änderung der Baugenehmigung 
abgelehnt. 

-Sanierung der sanitären Anlagen (Umkleidekabinen Vereinsheim) zu diesem 
Zweck wird ein Antrag an die  Gemeinde gestellt; der Verein bringt sich  mit 
Manpower ein  und erwartet eine Unterstützung der Gemeinde. (Eigenleistung 
DJK + Materialbeschaffung durch Gemeinde = Zusammenarbeit) 

Sportliche Events: 

-Pfingstturnier Jugendfußball 42. Auflage mit 33 Mannschaften. 

-Stiftslauf 2023, Stefan Bolz Reflektion: 16. Veranstaltung, nach 4 Jahre Pause, 

in Zusammenarbeit mit dem Frühlingsfest in Nottuln. Für das entstandene 
Defizit soll ein Antrag an den Diözesanverband Münster gestellt werden,     
(Vorschlag von Franz-Josef Kalmer (stellv. Vorsitzende DJK-DV-Münster) zum 
Ausgleich als Unterstützung. Stefan Bolz wird sich darum kümmern.  

Nächster Termin  für den 17. Stiftslauf ist am 4.Mai.2024. 

-Mediationstermine im Nachbarschaftsstreit wurden wargenommen etc.,     

Matthias 
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-Der Vorstand muss sich neu aufstellen: Neuaufstellung des Vorstandes mit 
Unterstützung des LSB, Projektteam ist dabei, neue Modelle zu erörtern; z.B 
Organisationsform, ein Verein dieser Größenordnung ist nur mit 
Ehrenamtlichen kaum noch zu führen 

-Sonstiges: Erst-Hilfe Kurs, Deutschkurs, DOSB-Sportabzeichen, FSJ-Projekt, 
Sportmedienpreis, Public - Viewing (Einschränkung durch Beschwerden), etc. 

11 Aussprache über die 
Berichte 

Keine Nachfragen, keine Beanstandungen. Matthias 

12 Entlastung des 
Vorstandes, 
Geschäftsjahr 2022 

Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Mit 1 Enthaltung, einstimmig genehmigt.  Rudolf 
Badura 

13 Überraschung Ehrenamt Aron Gausepohl als FSJler wurde für seine hervorragende Arbeit im Verein vom 
1. Vorsitzenden Josef Dirks geehrt. 

Ehrung mit der LSB Aktion:  „Überraschung Ehrenamt“ 

Josef 

14 Schutzkonzept gegen 
sexualisierte Gewalt im 
Sport 

Kooperation für die Erstellung des Schutzkonzeptes mit allen 4 Mehrsparten-
vereinen der Nottulner Gemeinde; Unterstützung durch den KSB Coesfeld. 
(Marie Luise Gausling) 

5 externe Personen stehen als Ansprechpartner/Vertrauenspersonen zur 
Verfügung  

Josef 

15 Neuwahlen Zur Wahl stehen:       1. Erster Vorsitzender (2 Jahre),  

                                     2. Geschäftsführer (2 Jahre) 

                                     3. Wahl der Beisitzer 

Beisitzer (bisher Marcus Niehues) 

Beisitzer  (bisher Herbert Rehers) 

Beisitzer (bisher Oliver Vahle) 

 

Ablauf:         

Josef Dirks verlängert, er bleibt im Amt: Wahl mit 1 Enthaltung angenommen. 

2. Geschäftsführer, bleibt unbesetzt. 

3. Beisitzer: Marcus Niehues, Herbert Rehers, und Oliver Vahle treten zurück. 

Marcus Niehues übernimmt den Vorsitz der Fußballabteilung. 

Gabi Esplör: weiterhin, einstimmig 

Britta Frericks: eine Enthaltung, sonst einstimmig 

Berthold Hagedorn: weiterhin, eine Enthaltung, sonst einstimmig. 

 

Die Wahl wurde von allen Gewählten angenommen. 

Matthias  

16 Wahl eines Dietmar Schöneberg vorgeschlagen, eine Enthaltung sonst einstimmig. Rudolf Matthias 
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Kassenprüfers (bisher 
Dietmar Schöneberg und 
Rudolf Badura) 

Badura ist noch 1 Jahr im Amt 

17 Ehrungen 25 jährige : Dennis Börste, Matthias Forsmann, Ludger Halm, David Hamm, 

Birgit Kötter, Richard Meier, Johanna Mersmann, Franz-Josef Osthues 

 

40 jährige: Helmut Geng, Martin Schinke 

Matthias 

18 Verschiedenes -Danksagung an Alle in der Geschäftstelle, Vorstand, Abteilungsleitungen von Matthias. 

-Hallensituation: Josef äußert sich sehr klar in Richtung des stv. Bürgermeisters zur 
Hallenschließung am Niederstockumer Weg und bittet um eine bessere Kommunikation 
und Abstimmung mit der Gemeinde  

-Friedensspiele Münster-Nienberge ,16.9. Franz-Josef Kalmer vom  Diözesanverband MS 
berichtet kurz über die Friedensspiele. 

Matthias 
Josef 
Herr 
Kalmer 

Ende: 20:23Uhr 

Anlagen 1: Einladung mit den Tagesordnungspunkten 

Anhang 2: Unterlagen zum Rechenschaftsbericht/ Ideeller Bereich 

Anhang 3: Bericht des Schatzmeisters 

Anhang 4: Kassenprüfbericht 

Anhang 5: Urkunde, Sportehrenamt Überrascht 

Anhang 6: Teilnehmerliste 

 

 

 

Für die Richtigkeit des Protokolls:                                                                                    _________________________ 

                                                                                                                                               Sandy Bußmann, Protokollführer                

 

1. Vorsitzender                                                                                                                    _________________________ 

                                                                                                                                                Josef Dirks     

 


